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亚锦赛破赛会纪录加冕4冠王

刘翔饿着跑刘翔饿着跑也是冠军也是冠军

本报记者 张华玮

星报讯（记者 江锐） 有安徽“伊娃”之称

的吴莎继续保持良好的竞技状态，9日在日本

神户举行的第19届亚洲田径锦标赛上，以4.35

米的成绩夺得女子撑竿跳高冠军。

当日的女子撑竿跳高决赛，冠军争夺战在

吴莎和队友李玲之间展开。其他参赛选手在横

杆升到4.20米后都遭淘汰。吴莎随后在4.30米

和4.35米都一次试跳成功，李玲在4.30米两次

试跳才过关后直接挑战4.40米，但未获成功。

最后，吴莎以4.35米的成绩夺冠，李玲取得亚

军。这是中国队自上届亚锦赛以来第二次包揽

该项目的金银牌。获得第三

的是韩国选手

崔伦嬉，她的

成绩是4米。

吴莎赛后

表示，尽管当

天天气很热，

但 她 状 态 不

错，对于夺冠非常高兴，今后将加强体

能、技术训练，力争达到A级标准，取

得参加伦敦奥运会资格。

星报综合消息 昨日，2011年亚洲田径锦标

赛在日本神户综合运动公园体育场结束了男子

110米栏决赛的较量，中国选手刘翔以13秒 22

的成绩轻松获得冠军，这是他继2002年、2005

年和2009年亚洲锦标赛之后，第四次在该项赛

事上获得冠军，同时打破了由他自己保持的13

秒30的亚锦赛纪录！至此，刘翔四次参加亚洲

锦标赛全部夺冠。

赛后刘翔表示，自己对13秒22的成绩基本

满意。刘翔表示：“今天的天气很热，我不能按

照正常计划去准备。”据悉，因为赛程安排的原

因，刘翔11点就出发前往体育

场了，连中饭也没吃，他是饿

着肚子比赛的。“今天我跑得

很轻松，跑出这个成绩还是不

错的，很高兴创造了新的赛会

纪录。”刘翔说。

赛后在接受采访时，刘翔

信心十足地表示：“希望在8月

的韩国大邱世界锦标赛上也

能调整好自己的状态，拿一块

奖牌。”

安徽“伊娃”吴莎撑竿跳揽金

悬念一：他会从国家队退役吗

其实，中国篮协一直希望姚明能出战2012年

伦敦奥运会。国家男篮主帅邓华德明确表示希

望这次姚明的退役只是从NBA退役，仍旧祈祷他

能再次披上国家队的战袍。在央视节目中，主持

人又表示，姚明只是从NBA退役，并没有从国家

队退役。那么，姚明还有继续为国效力的可能性

吗？一年后的伦敦奥运会上是否会出现姚明的

身影？

篮球专家管维佳认为，姚明不会再以球员的

身份出现在赛场上，不管是NBA、CBA还是国家

队。篮球评论员张卫平称：“姚明退役对中国男

篮，从短期看在内线和整体实力上都有影响。不

过失去姚明，让中国男篮回到一种没有依靠的境

地打球。另外，中国男篮也可以捡回‘小快灵’的

风格。”

悬念二：他每年收入损失多少

关于姚明的身家，外界一致认为是7个亿。

这一数字主要源于胡润富豪榜，胡润榜显示，姚

明的收入来源主要是两部分：火箭薪水5年7600

万美元(折合人民币5.6亿)，广告代言收入2100万

美元(折合人民币1.4亿)。但实际上，胡润榜笼统

认定的7个亿仅是截至2008年底的收入，并没有

加上2009年之后姚明的收入，如果加上这两年

的收入，姚明在NBA总收入已经超过 10亿元人

民币，这里面还不包括姚明私下的多项无法统计

的收入。

不过，随着退役，姚明的收入也将锐减。如今

退役已成定局，工资打了水漂，代言费用和代言机

会也都将大大降低，姚明每年损失的收入必然将

超过2亿元人民币。

悬念三：他会选择怎样的职业

姚明退役之后，他将选择怎样的职业呢？从

目前看来，他目前的身份是球队老板。不过，他还

有可能是NBA大使、慈善家和官员。

一、球队老板。一个球员的职业生涯有限，可

一个老板可以经营一支球队几十年，姚明说过：

“我们要把上海队建设成为百年老店。”二、NBA大

使。姚明早已经成为NBA在中国市场上的“封疆

大吏”。 NBA总裁大卫·斯特恩说过：“无论姚明

以后做什么，我们都希望跟他继续合作。”三、父亲

和丈夫。不打球了，姚明依旧有很多角色需要扮

演，只是，这些角色大部分都不需要摄影机和聚光

灯，这是属于他自己的生活。四、慈善家。过去三

年，姚明已经在中国举办了两次慈善赛。这些活

动，可能会继续进行下去。五、政客。以姚明的口

才，他能够成为一名优秀的政客。

姚明要退了，悬念依旧在

姚明的篮球时代结束了，中国篮

球的重要时代也随之终结。那么，姚

明到底只是从NBA退役，还是同时也

要结束国家队生涯呢？退役后他的

收入是不是锐减？还有之后，他将选

择怎样的职业呢？

记者 江锐

7 月 10 日清晨，

在李娜的家乡武汉

市汉口江滩星光大

道上，工作人员正在

给连夜安装完毕的

李娜铜像周围布置

鲜花。与前期安装

完成的伏明霞、李小

双等其他 12 名湖北

籍奥运冠军铜像一

起，向广大市民和游

客展示武汉文体明

星风采，彰显武汉的

个性魅力。

李娜铜像
亮相武汉

那一年，罗纳尔多曾经是无人能挡的“外星生物”，被罗纳尔多进球，

在众门将眼中是再正常不过的事。罗纳尔多，神一样的攻坚利器，他是那

个时代世界足坛最恐怖的杀器。

那一年，沙奎尔·奥尼尔是整个篮球界无法撼动的怪兽，有他的存在，

篮筐在颤抖，对手在害怕。禁区是他的天下，肆意“破坏”、予取予求。他

是最恐怖的“大鲨鱼”，针对他，整个篮球界研究出一套“砍鲨”战术。

那一年，姚明带着无数国人的期盼和憧憬，高调地以状元秀身份进入

NBA这个最高的篮球殿堂。他以顽强的斗志，及对篮球无比的热爱，在强

手如林的NBA站稳脚跟。他是NBA全球化最有效的助推器，他是中国篮

球、亚洲篮球的象征。

那一年，卡纳瓦罗如城墙般镇守着意大利的后防，无论是多么强大的

进攻，无论是怎样的利器，都难以真正摆脱他。他如影随形，他无处不

在。在他的帮助下，意大利队站上了世界之巅，他也以后卫的身份成为全

世界最好的球员。

这一年，他们都已老去，在长时间征战和无数次伤痛之后，他们选择

放弃曾为之付出一切的赛场，回归最平凡的生活。罗纳尔多退役，奥尼尔

退役，姚明退役，卡纳瓦罗退役……虽然还会跟随他们的一点一滴，但再

也看不到他们赛场上的那份潇洒。原来，年华真的已经老去，英雄始终赛

不过时间。

张口就来
不得不感慨年华的老去


